



Pick-e-Bike – das neue Angebot für Miet-E-Bikes im Kanton Freiburg

Die beiden nachhaltigen und die sanfte Mobilität unterstützenden Unternehmen, Freiburgische Verkehrsbetriebe AG und Groupe E, lancieren zusammen ein neues Angebot für das Mieten von Elektrowelos: Pick-e-Bike. Ob Pendler, Touristen oder Freizeitradler – das Angebot steht allen offen und soll die öffentlichen Verkehrsmittel ergänzen. Ab heute stehen in Murten rund 50 E-Bikes an fünf Parkplätzen oder per *Freefloating (beliebige Orte ausserhalb von Parkplätzen)* bereit. Der Bike-Bestand und das Angebot werden schrittweise auf andere Regionen im Kanton Freiburg ausgedehnt.

Die Pick-e-Bike-Flotte umfasst das hochwertige Stromer ST2 Sport / Comfort mit 800 W-Motor, das bis zu 180 km weit fahren und eine Höchstgeschwindigkeit von 35 km/h erreichen kann. Die Velos sind mit grossem Korb, Helm und LED-Beleuchtung versehen und werden unterschiedlichsten Mobilitätsanforderungen gerecht.

Das Pick-e-Bike-Konzept soll einfach und intuitiv sein. Das Lokalisieren, Öffnen, Schliessen und Bezahlen der Bikes erfolgt über eine kostenlose Smartphone-App. Eine gültige ID, ein Führerschein und eine Kreditkarte genügen, um mit der App ein Pick-e-Bike-Benutzerkonto anzulegen. Im Anschluss wird nur die Nutzungszeit der Bikes zu CHF 0,35 pro Minute in Rechnung gestellt, wobei die ersten zehn Minuten kostenlos sind. Zusatzkosten fallen nicht an. Der Kauf eines Speed-Upgrades (Pauschale für höhere Geschwindigkeit) ermöglicht, das Standard-Pick-e-Bike nochmals um 10 km/h schneller zu machen. Für längere Touren ist zudem ein Tagespass erhältlich.

Ein Schritt für mehr Lebensqualität

Pick-e-Bike versteht sich insbesondere als nachhaltigkeitsorientiertes Angebot. Ziel ist, den Verkehr in Städten und Vororten zu entlasten, den Verbrauch fossiler Energien zu verringern und CO₂-Emissionen und Kraftstoff einzusparen. Ausserdem soll die Sharing Economy gefördert und die Lebensqualität von Einheimischen und Touristen verbessert werden. Die Entwicklung gründet auf einer Partnerschaft mit Städten, Gemeinden und privaten Einrichtungen.

Murten ist die erste Freiburger Gemeinde, in der das Pick-e-Bike-Angebot verfügbar sein wird. Ab heute stehen 50 Bikes an fünf Parkplätzen in der Nähe belebter Orte bereit, darunter die Bahnhöfe Murten und Muntelier-Löwenberg, das Berntor (Porte de Berne), die Schiffsanlegestelle (Débarcadère) und die Lausannestrasse. Der Bestand wird langfristig um 50 weitere Velos aufgestockt.

Durch Geolokalisierung können die Bikes an ihren Stellplätzen, aber auch in *Freefloating*-Zonen aufgespürt werden. Für die Nutzer bedeutet dies völlige Freiheit. Die Gemeinde Mont-Vully hat neben Gemeinden im Greyerzbezirk (Greyerz und Corbières) und mehreren privaten Partnern bereits ihr Interesse bekundet. Ab Sommer wird das Angebot schrittweise auf andere Anbieter im Tourismussektor und andere Gemeinden ausgedehnt. Dabei werden mehrere Stellplätze eingerichtet, insbesondere an den Bahnhöfen der Freiburgische Verkehrsbetriebe AG, in Unternehmen, Gemeinden oder nahe touristischen Attraktionen in Morlon, Corbières, Greyerz, Epagny, Broc, Villarvolard, Bulle, La Tour-de-Trême, Vuadens und Gumefens.

Ein Basler Konzept

Pick-e-Bike geht auf ein 2018 von der Verkehrsgesellschaft BLT, der Basler Kantonalbank sowie von Primeo Energie entwickeltes Konzept zurück. Einschlägige Informationen und die einzelnen Angebote sind auf der Website pick-e-bike.ch einsehbar. FribikeSharing SA ist ein Joint Venture, das von Freiburgerische Verkehrsbetriebe AG und Groupe E ins Leben gerufen wurde. Diesem Joint Venture gehört die Pick-e-Bike-Franchise für den Kanton Freiburg und dessen angrenzende Regionen zwischen Yverdon-les-Bains, Neuenburg und Vevey. FribikeSharing SA zeichnet für das Produktmanagement verantwortlich und ist Eigentümer der Velos und der Lizenz. Die Firma MC Sport kümmert sich als professioneller Veloanbieter und Partner um die operative Verwaltung (Hotline, Wartung der Velos, Austausch von Akkus und Swapping [Ersatzvelos]).

Website: <https://pick-e-bike.ch>

Facebook: <https://www.facebook.com/pickebike>

Instagram: <https://www.instagram.com/pickebike>

Givisiez und Granges-Paccot, 18. Juni 2021